
 

Religieuses du saint sacrement 

Maison mère : 113, avenue victor hugo  26000 valence    - france 

     Nº 12. 2016 – 01. 2017 
Réalisation: Congrégation 

des Sœurs du Saint Sacrement 

 
 

Que le Seigneur soit loué 

       pour les dons que nous avons reçus de Lui en 2016. 

Que sa Présence au milieu de nous soit bénédiction, Paix et Joie 

 pour chacun de vous en ce temps de l’Avent et de NOËL.  

               Bonnes et heureuses Fêtes. Bonne Année 2017. 

A tous les lecteurs, les amis et les Communautés. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

« Dieu nous envoie son Fils qui renferme en lui seul 

tous les trésors des connaissances de son Père, et qui 

comprend infiniment bien ce qui lui est le plus agréable… 
 

Père de miséricorde, Dieu de toute consolation… 

puisque tu veux avoir cette bonté pour nous de nous laisser ton cher Fils,  

qui est la Sagesse éternelle descendue du Ciel en ce monde pour nous…  

Puisque ton Fils veut être en même temps notre nourriture,  

fais-nous la grâce de si bien nous préparer à la recevoir  

que nous n’ayons  d’autre vue dans nos prières, dans nos pénitences,  

                  et enfin dans toutes nos bonnes actions,  

                  que celle d’être si bien préparés  

que nous soyons en état de bien profiter de sa visite…» 
 

                P.B.L. extraits 

DES NOUVELLES  

Le 28 Janvier 2017 aura lieu à Valence (France), en 

l’église Sainte Catherine la célébration de la Profession 

Perpétuelle,  dans la Congrégation du  Saint Sacrement, 

de Sœur Sylvanie Colombier. L’Eucharistie sera 

présidée par Mgr Pierre Yves Michel, évêque de Valence. 

Vous êtes invités à vous y unir, par votre présence ou votre prière.  Avec elle, et 

avec nous, nous vous invitons à chanter le Magnificat de la gratitude et à  prier pour 

les Vocations Sacramentines le 8 de chaque mois. 
 

FÊTES EN JANVIER 
1er =  Marie, Mère de Dieu   

                        et Journée de la Paix…la demander pour tant de pays en guerre 

6 = L’EPIPHANIE : « manifestation » de Dieu aux Mages qui prennent la route pour 

aller adorer l’Enfant Dieu… Suivons l’Étoile et allons avec eux. 

8 = Baptême de Jésus. Le «Temps de Noël » se termine mais notre Baptême non ! 

18-25 = Semaine de prière pour l’Unité des chrétiens : un appel à vivre plus 

consciemment notre foi. 

25 : Conversion de Saint Paul.  Pierre Vigne nous invite à  la vivre, comme il le faisait 

lui-même : lire un récit de la Conversion dans les Actes des Apôtres 22,3-16 
 

Nous voilà de nouveau en Décembre  
et l’AVENT est arrivé ! Déjà les vitrines sont à Noël et Internet « vend » plus que jamais les 
« articles de Noël » ! C’est la grande vente que l’on annonce meilleure que celle de l’an 
dernier…même si l’on ne fait que répéter les misères et les ennuis des crises multiples… Un Noël de 
marché n’est pas le NOËL chrétien. 
>Est-ce que c’est un Noël triste ? Pas du tout ! C’est un Jour et un Temps de Fête…Mais 
pour cela il faut le préparer et SE préparer. Evidemment on prépare la maison, on pense aux 
rencontres de la famille et des amis…Serait-il possible aussi de «  se bien préparer » soi-même, 
comme le suggère Pierre Vigne ? Se préparer pour vivre ce qui est, depuis plus de 2000 ans, la 
raison fondamentale et réelle de la Fête de Noël  ?  
>Serons-nous capables, chacun de nous, de dire le sens d’une FÊTE qui est au cœur de notre Foi 
chrétienne et que nous avons à “annoncer” dans nos familles, au travail, chez les amis? Nos Vœux 
diront-ils plus le “Mystère de NOËL”…que le traîneau de papa Noël ? 

Avec joie, mettons à nos portes ou nos fenêtres une Crèche, une Étoile, une Lumière ! 
Joyeux Noël, 25 Décembre : un “anniversaire”, la naissance à BETHLÉEM de JÉSUS,  

                                                                                              Fils de Dieu et Fils de Marie… 
                                                                                                nous y sommes INVITÉS! 

 

TÉMOIGNAGE:            Merci pour le témoignage reçu, Marluci. Bonne route pour 2017. 
La Parole de Pierre Vigne offre un contenu très bon. Elle nous aide dans nos 

expériences et nos réflexions pour notre chemin de Foi. Elle nous aide vraiment pour 

nos échanges et témoignages de vie dans le groupe de la Fraternité. 

Grâce à la Parole du Père Vigne nous faisons un chemin d’Évangélisation dans 

nos rencontres et chez-nous… Faire partie de la Fraternidade Eucarística est une 

très grande joie, et la Parole de Pierre Vigne fortifie notre esprit et notre 

connaissance.  

                        Marluci  Fraternidade da Comunidade de Cachoeira,  Bahia, BRÉSIL. 

 



 

“Pour nous … Il descendit du ciel; 

 par l’Esprit Saint il a pris chair de la Vierge Marie et s’est fait homme”.                    
      Nous sommes habitués à l’entendre et à le dire dans le Credo que nous proclamons 
chaque dimanche. L’Avent peut nous aider à le dire avec plus d’intensité et de foi, car cette 
Bonne Nouvelle, -l’Évangile-, c’est à Noël qu’elle se manifeste. Dieu n’a pas voulu 
demeurer loin de nous. “Dieu nous envoie son Fils”, nous dit Pierre Vigne. Il veut “avoir 

cette bonté pour nous». Et nous serons peut-être si distraits ou si occupés, que cette 
“Bonne Nouvelle” nous laissera presque indifférents…comme les multiples nouvelles de la 
télévision qui se succèdent et s‘oublient. 
    Mais Pierre Vigne nous invite à prier, à demander à Dieu notre Père la grâce de vivre un 
Avent réel, une attente du cœur pour pouvoir accueillir Celui qui vient : “fais-nous la 

grâce de si bien nous préparer…” Oui, Il vient pour toi, très personnellement, 
reçois-le. Comme à chaque Messe, Jésus vient, et par la Communion Eucharistique tu 
peux devenir un Bethléem vivant ! “Il est venu chez les siens et les siens ne l’ont pas 

reçu.” dit St Jean. Toi, reçois-le ! Que ce soit ta Joie ! 
    Le Temps de l’Avent  et de Noël est un beau temps d’Espérance. Un beau temps pour 
se préparer en famille et pour accueillir l’Enfant-Dieu : “que nous soyons en état de bien 

profiter de sa visite”…et de communiquer la Bonne Nouvelle  autour de nous !  B.R 

                                                                                                                         
 
 
 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

C’est une tradition…avant Noël on cherche  

un sapin qui sera peut-être le seul ornement présent dans la maison. Pourquoi ? 

COMMENT EST VENUE CETTE TRADITION ? Depuis toujours les arbres qui conservaient 

leurs feuilles vertes relevaient du magique ou du religieux. En Grèce et à 

Rome le lierre était choisi pour orner et couronner…Les druides 

utilisaient le gui. Le peuple du centre et du nord de l’Europe croyaient 

en leur pouvoir curatif pour les maladies. Comment est venue l’idée 

de «l’arbre» pour célébrer la naissance de Jésus? 

 L’Histoire, et un peu d’histoire, nous fait remonter au 

VIIIème quand Saint Boniface, un évêque anglais, arrive en 

Allemagne pour évangéliser, c’est-à-dire : annoncer la Bonne 

Nouvelle, l’Évangile ! Après une longue période de prédication 

il part à Rome pour rencontrer le Pape Grégoire II. À son retour en Allemagne pour la 

Noël de l’année 723, il constate douloureusement que les habitants sont retournés à leur 

ancienne «croyance» et vont célébrer le solstice d’hiver en sacrifiant  un adolescent à 

l’arbre sacré de Odin ! Boniface, armé d’une hache s‘élance et abat l’arbre. Les chrétiens 

viennent alors humblement demander à leur évêque comment célébrer Noël… Boniface 

voit un petit sapin près de l’arbre abattu. Il le voit comme un symbole de l’amour 

permanent de Dieu et invitent les chrétiens à mettre un sapin chez eux et à l’orner avec 

des pommes (qui rappelaient la tentation) et avec des bougies qui représenteraient la 

Lumière du Christ qui vient illuminer tous les peuples !  

L’arbre de Noël serait ainsi l’arbre de la Paix, de l’Amour, de la Vie, de la 

Lumière…orienté vers le Ciel.   Pensez-y en mettant votre sapin de Noël ! 

                                                                            ===**===**===**===**===**=== 

 
                             Par des signes tout simples on peut présenter la foi 

pour la transmettre. On peut annoncer l’Évangile de l’Enfance de 

Jésus. Chez toi, pourquoi pas, prépare une crèche… là où on peut la 

voir ! Avec elle vit les quatre semaines de l’Avent avec les tiens. 

*Pour la première semaine elle est vide : signe de ton “attente”. 

*Deuxième semaine : avec un peu de paille ou de garniture, c’est le 

signe de “ta” préparation. 

*Troisième semaine : place Marie et Joseph, avec eux tu pries, tu travailles. Ils vont t’aider à  

accueillir l’Enfant de Bethléem, à le reconnaître quand tu le mettras dans la crèche le soir du 

24 Décembre avec la famille pour chanter : “Il est né le Divin Enfant…” 

La Crèche nous redit le message de Noël : la simplicité, 

l’humilité, la pauvreté, la disponibilité de tous ceux qui y sont 

présents. 

      Et à ta fenêtre mets une Étoile, ou une 

lumière, qu’elles disent ta Joie, aux voisins et à ceux 

qui passent :  

  « JE SUIS CHRETIEN…ET DIEU T’AIME. »  

SAINTE MARIE, MERE DE DIEU, 

tu as donné au monde 

 la vraie lumière, Jésus, 

 ton fils  - Fils de Dieu. 

Tu t’es abandonnée complètement 

à l’appel de Dieu 

et tu es devenue ainsi la source de la bonté 

qui jaillit de Lui. 

 

                                 Montre-nous Jésus. 

                                 Guide-nous vers Lui. 

                                        Enseigne-nous   

                                         à Le connaître  

et à L’aimer,  

afin que nous puissions, nous aussi, 

devenir capables d’un amour vrai 

et être sources d’eau vive 

au milieu d’un monde assoiffé. 

Benoît XVI.     Dieu est amour 

 

«On ne peut ni diminuer, 

ni rien ajouter 

à tes merveilles de bonté.  

Elles sont incompréhensibles 

et lorsque l’homme 

sera à la fin, 

il trouvera 

qu’il ne fait que commencer! 

 

Après s‘y être 

longtemps appliqué, 

il ne lui en demeurera 

qu’une profonde admiration.» 

 


